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香港文匯報訊（記者 葉佩妍）懲教署在世界盃期間
加強反賭博行動，紀律檢控31名參與賭博的在囚者，
當中16人涉及參與足球賭博活動。懲教署總懲教主任
(審核及保安)屈柏衡表示，署方進行了399次搜查行
動，共搜獲28張波纜紙，當中涉及足球賭注960包香
煙，估計黑市價約值16萬港元，較2012年歐洲國家盃
期間少約92%。
於2012年歐洲國家盃期間，署方搜獲36張波纜紙，涉

及足球賭注約15,000包香煙，估計黑市價約值190萬港
元。屈柏衡指，在署方的打擊及加強教育下，賭風有明
顯下降的趨勢。是次行動中單次最多檢獲500包香煙賭
注，涉及黑市價約8萬港元。而被紀律檢控者最高被罰
取消減刑、取消特惠、單獨囚禁及扣減工資。
行動中，署方又檢獲不少在囚者自製的賭具，包括自

製麻雀及啤牌。屈柏衡稱，參與賭博的在囚者大多把賭
具藏於火柴盒或床下，「有些負責車衣的在囚者，會於
工作期間把賭具藏於衣服內，再加上特別的記號。」

心理輔導阻淪病態賭徒
除了加強突擊搜查行動外，署方又為在囚者提供心理
輔導。自今年3月至上月中為止，心理組主動面見470名
在囚者，了解他們是否有與賭博有關的心理問題。當
中，有20名在囚者需進一步接受臨床心理學家的輔導。

另外，署方亦以赤柱監獄為試點，與東華三院平和坊合作舉辦戒
賭輔導課程，透過4節治療小組及兩次個人會談跟進，減低他們變成
病態賭徒的風險。臨床心理學家李潔珊指，首個課程有12名在囚者
參加，並已於6月初完成，而現正有10人接受第二個課程。

囚犯戒賭與家人關係轉好
曾接受首個戒賭輔導課程的在囚者亞康(化名)表示，他曾為了尋求
刺激，一星期會參與三四次賭博活動，更曾拿最多八成薪金去賭
博。他指，「我以前只喜歡賭博，不顧家庭，又推卸責任，要家人
負擔財政上的問題，令他們對我心灰意冷，亦不來探望我。」自從
參與輔導課程後，亞康認為自己能放下自尊，接受自己曾犯下的過
錯，亦因為成功戒賭而與家人的關係轉好，「現在他們每一兩個星
期便會來探望我。」 350救生員罷工 累部分泳池關閉

「人對人」直銷電話超煩
99%市民無好感 私隱署促修例規管
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■透過戒賭課程中的活動及會談，可減低在囚人士變成
病態賭徒的風險。 香港文匯報記者葉佩妍 攝

促銷電話無日無之，據私隱專員公署早前委託
港大進行調查顯示，整體500名受訪者中，

有99%受訪者認為「人對人」的直銷電話滋擾。
在55%接獲「人對人」直銷電話的受訪者中，就
有逾40%人認為直銷電話涉及使用其個人資料，
62%不滿對方可直呼其名，逾40%來電來自曾光
顧公司。

蔣任宏：至今無成功定罪個案
私隱專員蔣任宏昨日表示，調查顯示絕大多數消

費者對直銷電話並無好感，電話亦對大多數市民帶
來無謂滋擾，與2008年同類調查比較，有關情況更
見惡劣。由2013年4月1日至2014年3月31日間，
公署共接獲306宗涉及人對人電話直銷活動中使用
個人資料投訴，是2011年至2013年間的3倍。
他續指，《個人資料私隱條例》實施新修訂後，

已轉介18宗相關投訴予警方，其中7宗正展開刑事
調查，惟至今未有個案可以成功定罪。

銀行否認授權 境外電話難查
蔣任宏又指，部分涉及私人貸款直銷電話聲稱

代表某銀行來電，但事後發現原來電話由貸款機

構及中介公司致電，銀行否認有授權直銷。「當
中甚至有不少從境外來電的電話，顯示出『2』及
『3』字頭的本地電話號碼。」他承認，要追查境
外電話並作起訴非常困難，尤其來電者經常更換
電話號碼，令調查難上加難。
蔣任宏稱已去信商務及經濟發展局，促請當局

修訂非應邀電子訊息條例，並擴大拒收訊息登記
冊涵蓋範圍，「6月底曾與律政司及警方會面，各
方同意加強現行調查及檢控工作。」他形容今次
只是「舊事重提」，要求政府盡快修例規管「人
對人」直銷電話。

涉「酒店會籍」「電訊服務」投訴最多
此外，消委會總幹事黃鳳嫺亦指，涉及電話促

銷投訴中「酒店及飲食會籍」與「電訊及廣播服
務」最多，今年上半年分別有171宗及105宗，整
體投訴數字達313宗，涉款達238.6萬元。

她指，有個案事主先接獲自稱餐飲會籍公司來
電，對方亦能講出其名字，並稱公司已改名，要
求事主確認個人地址。
「之後有另一職員致電要求事主提供信用卡號

碼，事主雖認為早已交費，不明再提供號碼的理
由，但對方聲稱只是確認資料」，結果事主戒心
一鬆就透露了信用卡號碼，最終被過數1,988元，
事主向消委會投訴後才獲全數退款。黃鳳嫺指，
即使某些公司有制度規管促銷行為，但員工未必
能如實執行，呼籲業界加強培訓員工。

蘇錦樑：跨境規管難執行
商務及經濟發展局局長蘇錦樑回應指，市民有

權要直銷商停止致電，當局會持開放態度研究進
一步保障市民權益。被問及是否規管由真人打出
的促銷電話，蘇錦樑就指有部分電話是跨境撥
出，規管跨境直銷電話執行會有問題。

香港文匯報訊（記者 郭兆東）促銷電

話滋擾日趨嚴重，私隱專員公署委託港
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■私隱專員公署促規管直銷電話免滋擾。

香港文匯報訊（記者袁楚雙）有救生員工會昨晨發
起罷工行動，到康樂及文化事務署總部集會兩小時，抗
議署方削減人手後使救生員工作量大增，加上近來內地
旅客來港游泳增加，令救生服務需求與人手分配猶如
「10個煲得7個蓋」，要求當局檢討救生員不足問題，
改善救生員待遇以吸引新人入行。勞方表示，昨晨有約
350人參與罷工。康文署公告稱，有泳灘及泳池因人手
不足要暫停救生服務，或只能局部開放，為此向受影響
泳客致歉。
康文署昨日宣布，由於救生員當值人數不足，屯門蝴

蝶灣泳灘、荃灣釣魚灣泳灘的救生服務需要暫停，直至
另行通告。而荃灣城門谷游泳池上午本來維持局部開
放，至下午亦需要暫時關閉。另外有數個泳池維持局部
開放，斧山道游泳池、深水埗公園泳池，及灣仔摩理臣
山游泳池均要關閉部分設施；署方向受影響泳客致歉。

市民憂缺人手影響安全
記者昨午到摩理臣山游泳池門外觀察，發現入場泳客

寥寥可數。來港探親的衛小姐帶同女兒準備入場暢泳，
她表示不清楚救生員罷工事由，但認為救生員不足會影
響泳客安全，政府應該要解決問題。兩名家長劉小姐及
孫小姐的女兒亦在泳池習泳，她們指部分參加游泳班的
孩子有導師看管，因此顧慮較少，但救生員不足對公眾

人士影響較大，認為他們罷工最好以不影響公眾服務為
大前提。

工會：或發動大型罷工
一個拯溺工會昨晨召集逾300名救生員於沙田康文署

外請願，工會指，署方早年削減人手，但近年灘池監
察、拯溺等工作量日多，加上內地個人遊旅客也來港游
泳，其個人衛生及安全意識與本地居民不一，令救生員
的工作壓力增加，而不夠救生員會影響拯溺效果，直接
威脅泳客安全。
工會補充，救生員每3年至5年就要考章保持專業資
格，但起薪點僅1.3萬元，與救護員1.7萬元薪金相距甚
遠，「年輕人都寧願去考救護，也不做救生員。」促請
署方檢討人手緊張問題，同時提升救生員待遇，吸引新
血入行。工會表示署方如未能回應勞方訴求，將諮詢會
員意見商討下一步行動，不排除發動更大型罷工。
商務及經濟發展局局長蘇錦樑就內地客來港游泳事件

回應道，當局會與內地部門合作，向內地宣傳本港市民
的生活模式，加強兩地溝通。
康文署昨晚回應指，現時聘用的全年制及季節性救生員

共有1,960人，在招聘公務員救生員方面，並沒有遇到困
難，亦一直積極招聘季節性救生員。過去三年已調撥約
1,400萬元增加超過160個救生員名額，人手增長約10%。

■衛小姐帶女兒準備入場暢泳，並不
清楚救生員罷工事由。 袁楚雙 攝

■救生員工會昨晨發起罷工行動，要求當局檢討救生員不足問題。
梁祖彝 攝

香港文匯報訊（記者文森）西貢
區獨立屋林立的同時爆竊案有增無
減，西貢白沙灣蠔涌關注組昨日聯同
多名居民向警方請願，要求警方增派
人手保持區內治安。關注組表示，西
貢區人口將近50萬，但平均1,600名
市民才獲分1名警員，區內警力嚴重
不足，加上山坡叢林多，賊人容易逃
走及匿藏，呼籲當局盡快成立獨立警
區。

1,600市民分1警員不足夠
西貢區獨立屋林立加上環境優美，

向來是名人富豪的安樂居，但近年針
對獨立屋的爆竊案屢見不鮮。有區內

關注組昨日聯同多名區內市民，到警
察總部外請願，要求警方加派人手在
區內維持治安。
西貢區區議員方國珊指，西貢區單

是今年首8個月已錄得15宗爆竊案，
現時西貢區人口將近50萬，但警力
只有300人，即平均1,600名市民才
獲分1名警員，認為區內警力嚴重不
足。
她續指，西貢地區山坡叢林多，

賊人非常容易逃走及匿藏，間接令
區內爆竊案有增無減，呼籲當局盡
快成立獨立警區。她又指，短期內
警方亦應增加人手，才能有效打擊
爆竊。

■西貢區獨立屋爆竊案有增無減，
居民要求警方增派人手保持區內治
安。 黃偉邦攝

西貢獨立屋惹賊西貢獨立屋惹賊 關注組促設警區關注組促設警區


